
 

23a Sessão Ordinária 
Realizada em 8-10-2019 
Presidência do Vereador Luiz Carlos Alves Dias 
Secretaria do Vereador Edson Roberto Almeida Fontes 

 
 
 

Aos oito dias do mês de outubro do ano de dois mil e 
dezenove, às dezoito horas e cinquenta e quatro minutos, na Sala Vereador João Pio 
Ferraz, reuniram-se, sob a presidência do primeiro e secretaria do segundo, os 
Vereadores Luiz Carlos Alves Dias, Edson Roberto Almeida Fontes, Ademar Ramos 
Barbosa, Benedito Gabriel da Silva, Claudinei Shizuya Nagate, Cleber Vinicius 
Kerchner, Jairo Furini Neto, José Eloi Barbosa, Márcio Pereira Pinho, Patrícia 
Aparecida de Oliveira Simão, Paulo Sérgio Berto e Reinaldo Aparecido Nunes Pedroso, 
para a realização da vigésima terceira sessão ordinária da presente sessão legislativa, 
não tendo comparecido os Vereadores Bruna Rafaela Mendes Talacio, José Martins de 
Oliveira Alves e Neurisvan Lúcio de Azevedo. Havendo número legal, deu-se por 
aberta a sessão, passando-se à leitura de um trecho da Bíblia: Salmo 129. Neste 
momento, o Presidente solicitou um minuto de silêncio pelo falecimento do Sr. Horácio 
Barbosa, o Ver. Edson, pelo falecimento do Pastor Josildo, e o Ver. José Eloi, pelo 
falecimento da Sra Maria Faustino. Ato contínuo, passou-se ao E X P E D I E N T E , 
que constou da seguinte matéria: Apreciação da ata da sessão ordinária do dia 1o-10-
2019, que foi aprovada por unanimidade, sem discussão. EXECUTIVO: Leitura do 
Veto Total aposto ao Projeto de Lei no 11, de 10-6-2019, do Ver. Claudinei, alterando 
e acrescentando os dispositivos que menciona na Lei Municipal no 2.833, de 23 de 
junho de 2016 – Plano de Transporte e de Mobilidade Urbana, criando o Conselho 
Municipal de Transportes, Trânsito e Mobilidade Urbana—CMTTMU, definindo sua 
composição, atribuições, funcionamento e o Fundo Municipal de Mobilidade Urbana—
FMMU e do Comitê Gestor e dando outras providências, que foi enviado “À Comissão 
de Justiça e Redação”. Projeto de Lei Complementar no 8, de 26-9-2019, instituindo 
o REFIS 2019, Programa de Recuperação Fiscal do Município de Santa Isabel, e dando 
outras providências, que foi enviado “Às Comissões de Justiça e Redação, e de 
Finanças e Orçamentos”. Projeto de Lei no 16, de 26-9-2019, dispondo sobre o 
Sistema Único de Assistência Social (SUAS) do Município de Santa Isabel, alterada a 
Lei no 1.999, de 30 de junho de 1997, que dispõe sobre a reorganização administrativa, 
e dando outras providências, que foi enviado “Às Comissões de Justiça e Redação, de 
Finanças e Orçamentos, e de Saúde, Assistência Social e Atividade Privada”. 
Projeto de Lei no 17, de 30-9-2019, estimando a Receita e fixando a Despesa do 
Município de Santa Isabel para o exercício financeiro de 2020 e dando outras 
providências, que foi enviado “Às Comissões de Justiça e Redação; de Finanças e 
Orçamentos; de Obras, Serviços Públicos e Meio Ambiente; de Educação, Cultura, 
Esporte, Lazer e Turismo; de Saúde, Assistência Social e Atividade Privada, e de 
Segurança, Trânsito e Mobilidade Urbana”. Leitura dos ofícios  abaixo,  que  recebe-  



 
ram o despacho “Ciente”: no 613/2019, de 27-9-2019, em atenção ao Req. no 157/2019, 
do Ver. Neurisvan; no 617/2019, de 27-9-2019, em atenção ao Req. 156/2019, do Ver. 
Paulo; no 621/2019, de 2-10-2019, em atenção ao Req. no 158/2019, do Ver. José 
Martins; no 598/2019, de 19-9-2019, enviando-nos cópia da Lei no 2.917, de 19 de 
setembro de 2019, dispondo sobre o remanejamento de crédito orçamentário entre 
órgãos da Administração; no 599/2019, de 20-9-2019, encaminhando-nos cópia da Lei 
no 2.918, de 20 de setembro de 2019, estabelecendo diretrizes gerais sobre medidas de 
prevenção e combate a incêndio e a desastres em estabelecimentos, edificações e áreas 
de reunião de público no âmbito do Município de Santa Isabel; no 600/2019, de 20-9-
2019, enviando-nos cópia da Lei no 2.919, de 20 de setembro de 2019, disciplinando a 
utilização de caçambas coletoras de entulho no Município de Santa Isabel; no 622/2019, 
de 3-10-2019, enviando-nos cópia da Lei no 2.921, de 3 de outubro de 2019, 
autorizando a abertura de crédito adicional suplementar no orçamento vigente; no 
624/2019, de 3-10-2019, enviando-nos cópia da Lei no 2.922, de 3 de outubro de 2019, 
instituindo a Semana Municipal de Luta e Conscientização sobre a Depressão e o 
Suicídio no âmbito do Município de Santa Isabel; e, no 625/2019, de 3-10-2019, 
enviando-nos cópia da Lei no 2.923, de 3 de outubro de 2019, instituindo o Dia 
Municipal da Síndrome de Down no Município de Santa Isabel, a ser comemorado no 
dia 21 de março. LEGISLATIVO: Apreciação dos seguintes requerimentos: Req. no 
168/2019, de 1o-10-2019, do Ver. Jairo, requerendo informar a esta Casa se a Rua 
Mário Mendes de Camargo, a partir do número 610 até o número 818, encontra-se 
registrada como rua asfaltada no cadastro na Prefeitura. Em discussão citado 
requerimento, fez uso da palavra, o Ver. Jairo. Em votação citado requerimento, foi 
ele aprovado por unanimidade. Req. no 169/2019, de 1o-10-2019, do Ver. Jairo, 
requerendo informar a esta Casa sobre o descarte de esgoto irregular, localizado no final 
da Rua Mário Mendes de Camargo, que foi aprovado por unanimidade. Req. no 
170/2019, de 1o-10-2019, do Ver. Jairo, requerendo à Prefeita Municipal local informar 
a esta Casa sobre a possibilidade de se reativar os banheiros públicos da Avenida 
Prefeito João Pires Filho. Em discussão citado requerimento, fez uso da palavra, o Ver. 
Jairo. Em votação citado requerimento, foi ele aprovado por unanimidade. Req. no 
171/2019, de 1o-10-2019, do Ver. Jairo, requerendo à Prefeita Municipal informar a esta 
Casa sobre a possibilidade de se instalar aparelhos de ginástica na Avenida Prefeito 
João Pires Filho, que foi aprovado por unanimidade, sem discussão. Req. no 172/2019, 
da mesma data e autor, requerendo à Prefeita Municipal local informar a esta Casa sobre 
a possibilidade de se instalar bebedouros na Avenida Prefeito João Pires Filho, que foi 
aprovado por unanimidade. Req. no 173/2019, da mesma data e autor, requerendo à 
Prefeita Municipal informar a esta Casa sobre a possibilidade de se instalar bebedouros 
próximos ao Ginásio Municipal de Esportes Francisco de Souza. Em deliberação citado 
requerimento, foi ele aprovado, com o voto contrário do Ver. José Eloi. Req. no 
174/2019, da mesma data e autor, requerendo à Prefeita Municipal local informar a esta 
Casa sobre a possibilidade de se instalar bebedouros na Praça da Bandeira e na Praça 
Fernando Lopes. Em deliberação citado requerimento, foi ele aprovado por unanimi-
dade. Req. no 175/2019, de 3-10-2019, do Ver. Reinaldo, requerendo à Prefeita 
Municipal informar a esta Casa sobre todas as áreas públicas cedidas pela municipalida-  



 
de, em especial a do “Santa Isabel Esporte Clube” (Igreja Universal e Americanet), 
situado na Praça Fernando Lopes, para sabermos por que a área está sendo utilizada por 
terceiros e quem realmente recebe o aluguel daquele clube (Ver. Reinaldo pede leitura 
na íntegra). Em discussão citado requerimento, fizeram uso da palavra, os Vereadores 
Reinaldo, José Eloi, Patrícia, Paulo, Ademar (Paulo), Gabriel, Márcio (Paulo). Em 
Encaminhamento de Votação, fizeram uso da palavra, os Vereadores Reinaldo (PTB) e 
Ademar (PDT). Em votação citado requerimento, foi ele rejeitado, com os votos 
contrários dos Vereadores Claudinei, Gabriel, Marco e Reinaldo. Leitura das 
indicações abaixo, que receberam o despacho: “Envie-se ao Poder Executivo”: no 
492/2019, de 19-9-2019, do Ver. Jairo, solicitando a substituição das lâmpadas 
queimadas no entorno do letreiro que traz escrito o nome de Santa Isabel, instalado no 
Trevo (entrada da cidade); no 493/2019, da mesma data e autor, solicitando a 
manutenção e revitalização na Praça Paraíso, localizada na confluência da Rua Vereador 
Massao Tsutsui com a Rua das Violetas; no 494/2019, da mesma data e autor, 
solicitando a manutenção e revitalização da Praça Major Ângelo Sanches Vera; no 
495/2019, de 25-9-2019, da Vera Patrícia, solicitando a realização do serviço de 
manutenção na Rua Ariovaldo Saul; no 496/2019, da mesma data e autora, solicitando a 
substituição das lâmpadas queimadas existentes na altura do número 529 da Rua Miguel 
Cruz (tendo como referência do Código do Cliente 31304567); no 497/2019, da mesma 
data e autora, solicitando a realização do serviço de manutenção nos bloquetes 
existentes na Rua Augusto Corrêa Leite; no 498/2019, de 25-9-2019, do Ver. Ademar, 
solicitando a realização do serviço de tapagem do buraco existente em frente ao número 
45 da Rua João Pio Ferraz; no 499/2019, da mesma data e autor, solicitando a realização 
dos serviços de retirada dos galhos acumulados em frente ao número 45 da Rua João 
Pio Ferraz; no 500/2019, da mesma data e autor, solicitando a realização dos serviços de 
pintura nas ondulações transversais situadas nas proximidades da rotatória existente em 
frente à Pedreira Votorantim Cimentos, na Rodovia Vereador Albino Rodrigues Neves; 
no 501/2019, de 25-9-2019, do Ver. Ademar, solicitando a realização dos serviços de 
retirada de galhos e limpeza do passeio público da Rua das Violetas; no 502/2019, da 
mesma data e autor, solicitando a realização dos serviços de limpeza das guias da Rua 
João Pio Ferraz; no 503/2019, de 26-9-2019, do Ver. Reinaldo, solicitando a 
manutenção e iluminação na Rua Tetsunosuke Okayama; no 504/2019, de 26-9-2019, 
do Ver. Reinaldo, solicitando a manutenção na Rua Ivo Bernardo; no 505/2019, da 
mesma data e autor, solicitando a manutenção na Rua Bill Kid; no 506/2019, da mesma 
data e autor, solicitando a manutenção na Rua Nevada Kid; no 507/2019, da mesma data 
e autor, solicitando se notificar o proprietário do lote catorze, quadra vinte e seis, 
matrícula número 6.008-1, defronte a Rua Mister Kid, para que efetue a limpeza do seu 
terreno e da piscina; no 508/2019, da mesma data e autor, solicitando o serviço de 
manutenção na Rua Dark Kid; no 509/2019, da mesma data e autor, solicitando a 
manutenção na Rua Walter Ayres Veiga; no 510/2019, da mesma data e autor, 
solicitando a manutenção na Estrada Petrobrás, sentido Sítio da Palmeira; no 511/2019, 
da mesma data e autor, solicitando determinar a poda da árvore que se encontra na 
altura do número 157 da Rua Minas Gerais; no 512/2019, da mesma data e autor, 
solicitando a manutenção na Rua Sudeste; no 513/2019, da mesma data e autor, solicitan 



 
do as devidas providências no sentido de adquirir novos de potentes ventiladores para a 
UBS I – Prefeito Ilário Dassie; no 514/2019, de 1o-10-2019, do Ver. Jairo, solicitando a 
realização da manutenção dos bancos de cimento, localizados na Avenida Prefeito João 
Pires Filho; no 515/2019, da mesma data e autor, solicitando a manutenção das lixeiras 
quebradas, localizadas na Avenida Prefeito João Pires Filho; no 516/2019, da mesma 
data e autor, solicitando a substituição das lâmpadas queimadas, localizadas na Rua 
Benjamim Rodrigues; no 517/2019, da mesma data e autor, solicitando a substituição 
das lâmpadas queimadas, localizadas na Avenida Nicola Cianflone; no 518/2019, da 
mesma data e autor, solicitando a substituição das lâmpadas queimadas existentes em 
toda a região do CDHU, localizado na Estrada Ramiro Cato, km 5,76, Bairro da 
Cachoeira (número 1370-1546); no 519/2019, da mesma data e autor, solicitando a 
substituição das lâmpadas queimadas, localizadas na Rua Japão; no 520/2019, da mesma 
data e autor, solicitando a realização da limpeza do córrego localizado na Rua Mário 
Mendes de Camargo; no 521/2019, da mesma data e autor, solicitando a manutenção da 
Estrada “Jeca Tatu” – Santo Ângelo; no 522/2019, da mesma data e autor, solicitando a 
colocação de uma lixeira nas proximidades da Unidade de Pronto Atendimento – UPA 
24 horas; no 523/2019, da mesma data e autor, solicitando os serviços de manutenção e 
de limpeza no entorno do Galpão do Produtor – Hortifruti, localizado próximo à 
Unidade de Pronto Atendimento—UPA 24 horas; no 524/2019, da mesma data e autor, 
solicitando a limpeza do passeio público, em ambos os lados, situado na Avenida 
Prefeita José Raymundo Lobo; no 525/2019, da mesma data e autor, solicitando a 
limpeza do canteiro localizado atrás da Escola Estadual Professora Maria da Graças 
Sales Oliveira; no 526/2019, da mesma data e autor, solicitando os serviços de 
manutenção e limpeza na entrada e no entorno da Unidade de Pronto Atendimento—
UPA 24 horas; no 527/2019, de 2-10-2019, da Vera Patrícia, solicitando a realização do 
serviço de manutenção na Estrada da Boa Vista, Km 73, mais conhecida como Estrada 
do Hinode, tendo como referência placa do Sítio das Águias; no 528/2019, da mesma 
data e autora, solicitando a construção de uma ondulação transversal, entre os números 
376 e 377, na Rua do Santíssimo Sacramento; no 529/2019, da mesma data e autora, 
solicitando a realização do serviço de retirada do entulho que se encontra acumulado na 
Rua Lourival Benvindo de Queiroz, depois do número 100; no 530/2019, de 3-10-2019, 
do Ver. Ademar, solicitando a realização do serviço de manutenção no Portal da cidade 
situado na Rua Vereador Sebastião Claudiano (sentido Igaratá – SP 56); no 531/2019, 
da mesma data e autor, solicitando a substituição da lixeira localizada na Rodovia 
Prefeito Joaquim Simão, próximo à borracharia do Silvão, por uma de alvenaria, bem 
como a colocação de placa de “Proibido jogar lixo” no seu entorno; no 532/2019, de 3-
10-2019, do Ver. Benedito Gabriel, solicitando a substituição da lixeira existente na Rua 
São Miguel (travessa da Rua do Comércio); e, no 533/2019, da mesma data e autor, 
solicitando a realização dos serviços de manutenção no poste de madeira situado na 
Rodovia Prefeito Joaquim Simão, 4176. A seguir, fizeram uso da palavra, os 
Vereadores Cleber, José Eloi, Reinaldo e Claudinei. Ato contínuo, passou-se à 
O R D E M  D O  D I A , que constou da seguinte matéria, em votação única: 
Requerimento no 164/2019, de 26-9-2019, do Ver. Claudinei, requerendo à Prefeita 
Municipal local prestar a esta Casa de Leis informações referentes aos benefícios  alcan-  



 
çados, parcerias e investimentos conquistados durante a viagem à China, bem como o 
envio de cópia dos relatórios e documentos que comprovem e justifiquem referida 
viagem, que foi aprovado por unanimidade, sem discussão. Requerimento no 
165/2019, de 26-9-2019, do Ver. Claudinei, requerendo ao Presidente oficializar ao 
Deputado Estadual Marco Damásio solicitando-lhe a sua intercessão junto ao Governo 
do Estado, no sentido de se incluir a Estrada Municipal Benedito Alves da Silva 
(Marilândia) e a Estrada do Santíssimo, que ligam a Rodovia Arthur Matheus ao 
Loteamento Jardim Novo Éden e Centro, no Programa de Recuperação de Estradas, que 
foi aprovado por unanimidade, sem discussão. Requerimento no 166/2019, de 26-9-
2019, do Ver. Claudinei, requerendo ao Presidente oficializar ao Deputado federal 
Marco Bertaiolli, solicitando-lhe a sua intercessão junto ao Governo do Estado de São 
Paulo, no sentido de se incluir a Estrada Municipal Benedito Alves da Silva 
(Marilândia) e a Estrada do Santíssimo, que ligam a Rodovia Arthur Matheus ao 
Loteamento Jardim Novo Éden e Centro, no Programa de Recuperação de Estradas (O 
Ver. Claudinei pediu a leitura na íntegra). Em discussão citado requerimento, com a 
palavra, o Ver. Claudinei. Em votação citado requerimento, foi ele aprovado por 
unanimidade. Nada mais havendo a tratar e não havendo Vereador inscrito em 
Explicação Pessoal, o Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a 
sessão, do que, para constar, mandei lavrar a presente ata, que vai assinada por mim, 
Edson Roberto Almeida Fontes                                                                   , 1o Secretário. 


